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2014年1月10日，中国民族医药学会在重庆市召开了关于民族药如何纳入医疗保险相关问

题研讨会。中国民族医药学会会长许志仁，国家中医药管理局医政司中西医结合与民族医药

处处长赵文华，秘书长梁峻，港澳台交流合作中心前主任王承德，北京中医药大学教授高学

敏、北京中医药大学民族医药研究所所长任小巧，以及二十余家重点民族医药企业代表出席

了会议。 

研讨会由梁峻秘书长主持。会议主要议题：（一）分析目前医保目录民族药情况。

（二）研讨民族药纳入医保目录政策及程序。（三）分析上市民族药再评价在医保目录遴选

中的作用。（四）研讨民族药如何纳入医保目录的建议。（五）听取各重点民族药企业对中

国民族医药学会2014年度工作的意见及建议。赵文华处长首先作了讲话，希望各单位支持学

会的工作，学会应深入了解民族医药企业的需求，才能更好的为民族医药事业服务。任小巧

所长作了“医保目录民族药基本情况分析及建议”的报告。高学敏教授作了“搞好民族药上

市后再评价和大品种培育工作——积极发挥民族医药在医疗保健改革事业中的作用”的主题

发言。王承德主任从濒危民族药原料保护的角度提出建议，希望民族药行业坚定的走可持续

发展之路。西藏奇正藏药股份有限公司刘凯列总经理发言提出，民族药应该尽快建立相对独

立的行业标准，评审专家应该以各民族地区专家为主导，并建立评审基地，确保在本民族医

药理论体系指导下定标准才是良性的发展之路。 

许志仁会长作了总结发言，他希望各民族企业会后将优质民族药产品相关材料寄送到中

国民族医药学会，学会组织专家进行评估，以学会名义向有关政府部门推荐，争取能有更多

的民族药产品进入国家医保目录。 

各重点民族药企业代表表示在新的一年里将加强和中国民族医药学会的联系，支持学会

工作，共同努力，使整个民族药行业的发展更上一层楼。 
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